

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 23 (1915)

Heft: 24

Vereinsnachrichten: Offener Brief

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Offener Brief.

An die Kassiere der Samaritervereine.

Hochgeehrte Kassiererin und hochgeachteter Herr Kassier!

Mit voller Ueberlegung sagen wir: „hochgeehrt“ und „hochgeachtet“, denn wir wissen gar wohl, welche bevorzugte Stellung in allen Vereinen die Damen und Herren einnehmen, welchen die Kasse des Vereins anvertraut ist. Was nützt mir der erhabenste Präsident, wenn ich nicht den Kassier bei mir habe? Bei Üebungen, beim so beliebten „Zvieri“, auf der Heimfahrt, überall ist er der Wichtigste von allen. Schon darum möchte ich es nicht mit diesen bevorzugten Damen und Herren verderben und will ihnen mein Anliegen nur ganz sanft ans Herz legen.

Wir haben nämlich auch so einen Kassier, der verschiedene sehr gute Eigenschaften hat, so z. B. die, daß er in seinen Büchern immer die peinlichste Ordnung hat. Dann hat er mit andern Kassierern noch das gemein, daß er gegen Ende des Jahres erst dann ein fröhliches Gesicht macht, wenn er seine Bücher

abschließen kann. Darum bitte ich die verehrten Kassierer und Kassiererinnen, auch unsfern Kassier zu einem fröhlichen Gesicht zu verhelfen; denn was nützt uns ein Kassier, der eine traurige Miene macht?

Und das können die Verehrten ganz gut erreichen, wenn sie uns die noch schuldigen Beträge recht bald einsenden. Da gibt es Verbandpatronen, die so außerordentlich dauerhaft sind, daß sie seit dem Monat April standgehalten haben, ohne bezahlt zu sein, an andern Orten sind es Lehrbücher, auf denen wahrscheinlich der sommerliche Staub fingerdick liegt, so daß die kurzsichtige Kassiererin die darüber liegende Rechnung gar nicht sieht. Kurz, es sind eine ganze Menge solcher Posten noch ausstehend, um deren Begleichung wir bitten müssen, damit der Barometer unseres Kassiers wieder etwas schön Wetter zeigt. Die Verehrten, die es angeht, werden wohl begreifen, daß wir auch lieber schön Wetter um uns haben als wüstes, und darum „nichts für ungut“ und freundliche Grüße von Eurem

Zentralsekretariat des Roten Kreuzes.

Zum Abschied.

Mit der heutigen Nummer nehmen diese Blätter von unsfern Lesern Abschied für dieses Jahr. Sie haben sich redlich Mühe gegeben, die große Rotkreuzfamilie über all das auf dem Laufenden zu halten, das ein folgeschweres Jahr für unsere Kreise Interessantes bringen konnte. Freilich, als bloß unterhaltende Lektüre darf das Rotkreuzblatt nicht angesehen werden, es will ja, seinen Prinzipien getreu, Belehrung bringen auf allen möglichen Gebieten, und namentlich am großen Werke der Humanität, dessen Namen es trägt, mitarbeiten, indem es ein Bindeglied zwischen all denen sein möchte, die sich um die Sache interessieren, und die ein Recht haben, zu vernehmen, was überall gearbeitet wird. Manchmal mag der

Stoff für viele Leser trocken erscheinen; so sehr sich der Redaktor bemüht, ihn lebendig zu gestalten, immer gelingt es nicht. Doch wir trösten uns mit der Erkenntnis, daß in den trockensten Hüllen nicht immer die schlechtesten Früchte liegen.

Daneben hoffen wir, auch dies Jahr unsfern Zweck, gesunde Aufklärung zu bringen und so indirekt zur Erziehung des Volkes namentlich in hygienischen Dingen beizutragen, einigermaßen erfüllt zu haben. Gerne hätten wir dieser Seite unserer Redaktionsarbeit noch mehr Aufmerksamkeit gewidmet, allein wir durften den Hauptzweck dieser Blätter, die Berichterstattung über die besonders dies Jahr so wichtige Rotkreuzarbeit, nicht vernachlässigen.